

<b>Zeitschrift:</b>	Revue Militaire Suisse
<b>Herausgeber:</b>	Association de la Revue Militaire Suisse
<b>Band:</b>	- (2019)
<b>Heft:</b>	1
<b>Artikel:</b>	AULA : le camp de formation prémilitaire de la Société Suisse des Troupes Sanitaires
<b>Autor:</b>	Haan, Guy de
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-867918">https://doi.org/10.5169/seals-867918</a>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Un exercice d'engagement commun a lieu avec les services d'urgence locaux.

## Sauvetage

### AULA : le camp de formation prémilitaire de la Société Suisse des Troupes Sanitaires

#### Guy de Haan

MAS en sécurité globale et résolution des conflits, Université de Genève

**V**oilà trente ans qu'existe le camp de formation AULA de la Société Suisse des Troupes Sanitaires (SSTS). Chaque année au mois de juillet, quelque 220 jeunes intéressés se rendent dans les cantonnements militaires de S-chanf, dans l'Engadine, pour tout apprendre sur les services sanitaires et le travail d'autres services d'urgence. Ce camp assure une formation prémilitaire pour les futurs sanitaires de troupe, sanitaires d'hôpital et soldats de sauvetage, ainsi que membres du Service Croix-Rouge (SCR). Il motive aussi ses participants à entrer dans un métier des services sanitaires.

Depuis 1983, la Société Suisse des Troupes Sanitaires (SSTS) organise annuellement un camp de formation et de vacances pour jeunes âgés de 13 à 22 ans qui s'intéressent aux services sanitaires, aux premiers soins et aux autres services d'urgence. Pendant toute une semaine, des instructeurs compétents de la SSTS forment les participants à donner les premiers soins. Le camp offre des cours de cinq niveaux de compétence. Ainsi, les participants progressent chaque année d'un niveau et se confrontent au fur et à mesure à des thèmes plus complexes – jusqu'à l'organisation d'une place sinistrée et à la conduite d'un groupe. Les jeunes n'apprennent pas seulement beaucoup de choses qui leur seront utiles pendant toute leur vie, mais obtiennent des certificats officiellement reconnus qui rendra par exemple superflu le cours de samaritain requis pour obtenir le permis de conduire, et leur facilitera l'accès à une ER sanitaire ou à un métier des services sanitaires.

#### Un programme très varié

Le camp vise à apprendre aux jeunes adultes à réagir correctement en cas d'urgence médicale. Toutefois, le programme ne comprend pas que des enseignements médicaux. Les participants visitent la police locale, se livrent à des courses d'orientation à travers le village

et apprennent à maîtriser des exercices dans le terrain, aussi de nuit. L'AULA de la SSTS est unique car les jeunes y vivent leur quotidien dans une structure militaire. Ainsi, des représentants des sapeurs-pompiers, de la police civile et militaire, des Forces aériennes et de la Croix-Rouge Suisse contribuent à tour de rôle à la formation des participants. Ceux-ci peuvent ainsi se forger une opinion sur le travail de ces spécialistes – chose essentielle dans l'optique de leur futur recrutement. Depuis 2018, une classe séparée vise à familiariser les jeunes aux tâches de conduite et de formation. Les diplômés de cette classe se voient offrir la possibilité de participer eux-mêmes à la direction des cours lors du camp de l'année suivante.

#### Grâce à l'Armée

Les quelque 220 jeunes gens et jeunes filles passent la semaine que dure le camp en compagnie de 80 instructeurs dans les cantonnements militaires de S-chanf. La majeure partie du matériel sanitaire nécessaire à la formation est mise à disposition par l'Armée. Les Forces aériennes organisent pour les participants du quatrième niveau de formation un exercice d'évacuation avec un *Super Puma*.

L'AULA 2019 aura lieu du 20 au 27 juillet à S-chanf. Informations sous [www.aula-judendlager.ch](http://www.aula-judendlager.ch)

G. d. H.





Ci-dessus : Les organisateurs de l'OCPPAM de gauche à droite: Lt col Peter Brander (CEM EMCC), Marc Zuffa, Jérôme Felley (OCPPAM), Marc Niquille (brigade sanitaire).

Ci-dessous : Les représentants de l'état-major cantonal de liaison territorial Genève, emmenés par le colonel EMG Denis Mastrogiacomo.



### Protection de la population

#### Journées du Service sanitaire coordonné (SSC)

L'Office cantonal de la Protection de la population et des affaires militaires (OCPPAM) de Genève a organisé la journée annuelle du Service sanitaire coordonné (SSC) ainsi qu'une journée « technique » de démonstrations de matériels des différents partenaires. La première journée a rassemblé plus d'une centaine de conférenciers et de participants, dans le cadre précieux du Victoria Hall. Les démonstrations ont eu lieu dans et autour du stade de la Praille, à Genève.

Près de 70 véhicules ont ainsi été exposés, amenés par la brigade sanitaire du canton de Genève, les partenaires SDIS français 01 et 74, le Service d'intervention et de secours (SiS) ainsi que la police cantonale. Les CFF ont profité de l'occasion pour présenter leur nouveau train d'extinction, qui est basé à Genève et particulièrement dans la perspective de l'ouverture prochaine de la ligne du CEVA. Le centre NBC/Demunex de Spiez est venu avec deux ambulances blindées ainsi qu'un véhicule de détection des toxiques NBC.

A+V

